
097級王寶茜‐我談系上課程和師資 

 

想必大家瀏覽過我們的課程安排之後會不禁驚嘆：哇～學這麼多東西，真的

有用嗎？會不會多而不精呢？我們會很肯定的跟你說：NO！ 

 

這樣豐富的課程安排為我們打下了兩種領域甚至三種領域的穩固基礎，就像

暢銷書「富爸爸與窮爸爸」一書中提到的一樣，這是個充滿了改變和不確定性的

世代，具備有蒐集並分析資訊的能力，以及培養多種專長的人才能在時代洪流當

中勝出，如果你是一位具前瞻性的夢想家，那麼我可以告訴你，資財系是你最佳

的選擇。 

 

我是資財系今年要升大二的學生，經過一整年資財系課程安排和訓練之後，

我們的基本功夫已經漸漸紮實。在大一整年我們學了會計，王淑芬老師精采生動

的教學，和我們分享她的創業以及幫助產業渡過難關等等的經驗，由淺入深，不

僅只是教授課本的內容，同時還和當今的各企業作比較，讓我們知道我們在學什

麼，怎麼用出來我們所學的知識，我們學的不僅是帳簿上的會計，更是生活中讓

你能在投資時派上用場的會計！ 

 

另外大一上的計算機概論以及大一下的程式設計，幫助我們在資訊的領域當

中有了初步的了解，柯皓仁老師盡心盡力的以及內容豐富的教學，相信你在這一

年當中一定能學到很多東西～柯老師上課最愛講冷笑話，不過有時候還真的蠻好

笑的啦（其實我是他的忠實聽眾，哈哈！），柯老師在往後的課程或是研究所的

課程也都會出現，請大家敬請期待。另外柯老師也是圖書館的副館長，大家要是

對圖書館想要有所研究，或是想要學習怎麼檢索資料  都可以請教柯老師喔！ 

 

大一一整年修習的經濟學也是邁向各專業領域不可或缺的一大部份，去年由

黃台心老師教授的經濟學可說是一級棒！縝密嚴謹的推導過程讓你一定大開眼

界，讓你對經濟學有更深入的了解！ 

 

讓我們這些大一新鮮人最感到新鮮的，我想就是游伯龍老師教授的「習慣領

域」吧！非常與眾不同的教學方法，讓你跳脫你舊有的想法，在面對難題的時候

也比較能用不同的觀點去詮釋去解決，在課堂上藉由每週團體分享活動或是一些

創新有趣的活動，可以知道別人是怎樣解決一件事情，而你又是怎麼樣解決的。

你會開始了解你當下的行動是出自什麼樣的行為模式，也懂得分析人群中人們的

動向和脈動，游伯龍教授豐富的知識背景保證讓你不會入寶山空手而回！ 

 

另外一個非常重要的基礎課程「微積分」，林妙聰老師對微積分詳細的介紹

以及讓你自己動腦想想「這到底是怎樣推導過來的」，相信你在上完林妙聰老師



的課後能對微積分有一個基本而紮實的認識，老師所教的不僅僅只是演算的技巧

而已，更是微積分背後深奧的涵義以及實務上的應用。對數學有恐懼症的人也不

用害怕，我想信在林老師的教導之下你對數學會有一種全新的想法。 

 

在大一下的由陳達新老師教授的管理學，相信對你在未來成為成功的經理方

面有很大的助益。 

 

另外我們資財系十分注重國際觀的培養，所以英文課程一定不能少，由外籍

老師 Steve Wallace 帶領全年的商業英語溝通，不管在商用的英文詞彙或是常見

片語等等都可以一覽無遺，另外課堂上的台上發表意見以及每週的生活分享，都

可以訓練出你說英文的膽量，相信在上完這門課程之後你會更有膽量去面對外語

交談。 

 

接下來又會是什麼呢？連貫紮實而多元的課程，我相信由交大資財系培養出

來的人才都將會是一流的，到了大三我們可以依個人興趣選擇不同的學程，向自

己所喜愛的方向發展，我相信那又會是一個精采可期的學習單元！身為交大資財

的一份子，我真的很想告訴你這裡的老師和助教們有多麼的親切和專業，我可以

告訴你，我已經等不及下學期的開始了！ 


